



## RINGKASAN

DITHA VEFTIANA. Pengelolaan Kawasan Konservasi Berbasis Ekowisata di Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I [ Management of Conservation Areas Based on Ecotourism in the KGPA Mangkunagara I Forest Park ]. Dibimbing oleh HADISTI NUR AINI

Taman hutan raya merupakan kawasan pelestarian alam untuk tujuan koleksi tumbuhan dan atau satwa yang alami atau buatan, jenis asli dan atau bukan asli, yang dimanfaatkan bagi kepentingan penelitian, ilmu pengetahuan, pendidikan, menunjang budidaya, budaya, pariwisata, dan rekreasi. Taman Hutan Raya (TAHURA) KGPA Mangkunagoro I merupakan satu-satunya taman hutan raya yang terletak di Kabupaten Karanganyar, Provinsi Jawa Tengah. Keberadaan taman hutan raya ini didukung dengan letaknya yang strategis berdampingan Candi Suku serta kawasan Tengir *Park*, koleksi tumbuhan serta satwa yang beragam dan pemandangan yang menarik sehingga memiliki potensi sebagai tempat wisata. Jenis kegiatan wisata yang dapat dilakukan adalah kegiatan ekowisata berupa aktivitas wisata dengan memanfaatkan jasa lingkungan berupa keindahan alam, budidaya, struktur sosial masyarakat dengan memperhatikan kelestarian sumber daya alam yang ada didalamnya mempertimbangkan aspek ekologi, sosial dan ekonomi.

Kegiatan ini bertujuan untuk menguraikan kegiatan pengelolaan kawasan konservasi berbasis ekowisata di Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I dan mengidentifikasi faktor pendukung dan penghambat serta efektivitas pengelolaan kawasan konservasi berbasis ekowisata di Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I. Penelitian ini dilakukan dengan dua metode studi pustaka, observasi dan wawancara serta selanjutnya dianalisis dengan secara kualitatif berupa penjelasan dalam bentuk narasi deskriptif diperjelas menggunakan tabel, diagram serta gambar. Analisis data juga dilakukan secara kuantitatif dengan menggunakan menghitung daya dukung kawasan serta melakukan penilaian efektivitas pengelolaan kawasan konservasi dengan metode METT.

Pengelolaan kawasan konservasi di Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I meliputi perencanaan, pemanfaatan, pemeliharaan, pengembangan, rehabilitasi dan perlindungan. Pengelolaan kawasan konservasi berbasis ekowisata di Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I dilakukan dengan membaginya menjadi lima blok utama yaitu blok pemanfaatan, perlindungan, koleksi, rehabilitasi, dan religi dengan mempertimbangkan aspek ekologi, sosial dan ekonomi. Pengelolaan kawasan Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I didukung oleh faktor sumberdaya manusia yang meliputi tenaga kerja yang terampil, serta adanya kearifan lokal yang masih terjaga. Selain faktor pendukung adapun faktor penghambat pengelolaan yaitu terdapat ancaman, pengaruh iklim dan cuaca, serta anggaran biaya sehingga perlu dilakukan perbaikan untuk mencapai penilaian efektivitas pengelolaan kawasan konservasi yang lebih maksimal.

Kata Kunci : Pengelolaan, Taman Hutan Raya KGPA Mangkunagoro I, Ekowisata

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.  
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang meminumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

© Institut Perikanan Bogor (IPB) / Agricultural University

Sekolah Vokasi  
College of Vocational Studies